

ABSTRAK

ALI MUBAROK, 12103193060, Politik Hukum Pembentukan Lembaga Pengawas Independen Dalam Pemilihan Kepala Desa, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing Muksin, M.H.

Kata Kunci: Politik Hukum, Lembaga Pengawas, Pemilihan Kepala Desa

Penelitian ini dilatar belakangi oleh banyaknya problematika yang ada dalam Pilkades, yang mana penyimpangan dalam pilkades semakin lama semakin meningkat terutama persoalan Politik Uang Sebagaimana tertuang dalam Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 65 Tahun 2017 tentang Perubahan Atas Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 112 Tahun 2014 tentang Pemilihan Kepala Desa, panitia pemilihan Kepala Desa bertugas merencanakan, mengkoordinasikan, mengatur, mengawasi, dan mengendalikan seluruh tahapan pelaksanaan pemilihan Kepala Desa, pelaksanaan pemilihan sesuai dengan Pasal 9 huruf a tentang proses Pemilihan Kepala Desa. Peraturan Menteri Dalam Negeri di atas mengatur bahwa tanggung jawab panitia pemilihan pada pasal 9 huruf a antara lain mengawasi dan melaksanakan pemilihan kepala desa. Oleh karena itu dalam penelitian ini penulis mengambil beberapa rumusan masalah yaitu: 1) Bagaimana sistem pengawasan pemilihan kepala desa? 2) Bagaimana konsep hukum dalam pengawasan pilkades yang demokratis? 3) Bagaimana politik hukum pembentukan lembaga pengawas independen dalam pilkades?

Dalam penelitian ini menggunakan metode normatif yang mana sumber dari penelitian ini adalah buku, jurnal, dan Undang-Undang. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah sejauh mana penerapan pengawasan yang benar-benar jujur dan adil serta mampu berdiri sendiri tanpa ada intervensi pihak manapun.

Dari hasil penelitian ini penulis mendapatkan kesimpulan yaitu: 1) Sistem pengawasan dalam pilkades selama ini masih seperti yang termuat dalam Undang-Undang dan Peraturan Menteri Dalam Negeri tentang desa, semua tahapan pilkades mulai dari merencanakan, mengkoordinasikan, menyelenggarakan, mengawasi, serta mengendalikan semua tahapan pelaksanaan pemilihan dilakukan oleh BPD . 2) Dalam pelaksanaan proses pemilihannya sudah sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan serta dilaksanakan secara langsung, umum, bebas, rahasia, jujur, dan adil. Kehadiran Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa memberikan kebebasan pada masyarakat untuk memilih dan dipilih sebagai kepala desa sesuai dengan hati nurani mereka tanpa adanya paksaan dari pihak lain. Semua tahapan dalam pilkades mulai dari pelaksanaan dan pengawasan sudah diatur dalam Undang-Undang dan Peraturan Menteri Dalam Negeri yang memiliki kekuatan hukum tetap. 3) Dalam politik hukum pembentukan lembaga pengawas independen, berdasarkan landasan

filosofis, sosiologis, dan yuridis, serta keraguan atas eksistensi pengawas dalam pilkades. Dalam hal ini konsep penguatan lembaga pengawas Pilkades melalui pengaturan yang jelas dan tegas di dalam Pasal 31-39 Undang-Undang Desa dan Pasal 9 Huruf a Peraturan Menteri Dalam Negeri No 112 Tahun 2014 tentang tugas dan wewenang Badan Permusyawaratan Desa, dengan menambahkan frasa yang mengatur pengawas Pilkades terpisah dengan penyelenggara Pilkades sehingga konsep pengawasan atas kedaulatan masyarakat desa dalam pemilihan kepala desa yang dilakukan oleh lembaga pengawas pilkades akan lebih kuat dan memiliki daya paksa dalam putusan karena terpisah antara penyelenggara dan pengawas Pilkades.

ABSTRACT

ALI MUBAROK, 12103193060, Legal Politics of the Establishment of an Independent Supervisory Institution in the Election of Village Heads, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor Muksin, M.H.

Keywords: Legal Politics, Supervisory Institutions, Election of Village Heads

This research is motivated by the many problems that exist in the village elections, where irregularities in the village elections are increasing over time, especially the issue of money politics as stated in the Minister of Home Affairs Regulation Number 65 of 2017 concerning Amendments to the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 112 of 2014 concerning the Election of Heads Village, the Village Head election committee is tasked with planning, coordinating, organizing, supervising and controlling all stages of the Village Head election, the implementation of the election is in accordance with Article 9 letter a concerning the Village Head Election process. The Minister of Home Affairs regulation above stipulates that the responsibilities of the election committee in article 9 letter a include, among other things, supervising and carrying out the election of village heads. Therefore, in this research the author took several problem formulations, namely: 1) What is the monitoring system for village head elections? 2) What is the legal concept in monitoring democratic village elections? 3) What are the legal politics of establishing an independent supervisory institution in village elections?

This research uses a normative method where the sources of this research are books, journals and laws. The aim of this research is the extent to which the implementation of supervision is truly honest and fair and is able to stand on its own without any intervention from any party.

From the results of this research the author came to the following conclusions: 1) The supervision system in village elections so far is still as contained in the Law and Regulations of the Minister of Home Affairs concerning villages, all stages of village elections starting from planning, coordinating, organizing, supervising and controlling all stages The election is carried out by the BPD. 2) The election process is carried out in accordance with established regulations and is carried out directly, publicly, freely, confidentially, honestly and fairly. The presence of Law Number 6 of 2014 concerning villages gives the community the freedom to choose and be elected as village head according to their conscience without any coercion from other parties. All stages in the village elections starting from implementation and supervision have been regulated in the Law and Regulations of the Minister of Home Affairs which have permanent legal force. 3) In legal politics, the formation of an independent supervisory institution is based on philosophical, sociological and juridical grounds, as well as doubts about the existence of supervisors in village elections. In this case, the

concept of strengthening the Village Election supervisory institution through clear and firm regulations in Articles 31-39 of the Village Law and Article 9 Letter a of Minister of Home Affairs Regulation No. 112 of 2014 concerning the duties and authority of the Village Consultative Body, by adding a phrase that regulates The village head election supervisor is separate from the village head election organizer so that the concept of supervision over the sovereignty of village communities in the election of village heads carried out by the village head election supervisory institution will be stronger and have coercive power in decisions because it is separate between the village head election organizers and supervisors.

المخلص

علي مبارك، 12103193060، السياسة القانونية لإنشاء مؤسسة إشرافية مستقلة في انتخاب رؤساء القرى، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، 2024، المشرف موكسين، م.ح

الكلمات المفتاحية: السياسة القانونية، المؤسسات الإشرافية، انتخابات رؤساء القرى

ينبع هذا البحث من المشاكل العديدة الموجودة في الانتخابات القروية، حيث تتزايد المخالفات في الانتخابات القروية مع مرور الوقت، وخاصة مسألة سياسة المال كما ورد في لائحة وزير الداخلية رقم 65 لسنة 2017 بشأن تعديلات اللائحة بناءً على قرار وزير الداخلية رقم 112 لسنة 2014 بشأن انتخاب رؤساء القرى، تتولى لجنة انتخاب رؤساء القرى مهمة التخطيط والتنسيق والتنظيم والإشراف والرقابة على جميع مراحل انتخاب رؤساء القرى، ويتم تنفيذ الانتخابات وفقاً لذلك. مع المادة 9، الحرف أ، فيما يتعلق بعملية انتخاب رئيس القرية. وتنص لائحة وزير الداخلية المذكورة أعلاه على أن مسؤوليات لجنة الانتخابات في المادة 9، الرسالة أ، تشمل، من بين أمور أخرى، الإشراف على انتخاب رؤساء القرى وتنفيذه. لذلك، تناول المؤلف في هذا البحث عدة صيغ إشكالية، وهي: (1) ما هو نظام مراقبة انتخابات رؤساء القرى؟ (2) ما هو المفهوم القانوني في مراقبة الانتخابات القروية الديمقراطية؟ (3) ما هي السياسات القانونية لإنشاء مؤسسة إشرافية مستقلة في الانتخابات القروية؟

يستخدم هذا البحث المنهج المعياري حيث تكون مصادر هذا البحث هي الكتب والمجلات والقوانين. ويهدف هذا البحث إلى مدى صدق تنفيذ الرقابة وصدقها وعدلها وقدرتها على الوقوف من تلقاء نفسها دون أي تدخل من أي طرف.

ومن نتائج هذا البحث توصل المؤلف إلى الاستنتاجات التالية: (1) إن نظام الإشراف على الانتخابات القروية حتى الآن لا يزال كما هو وارد في قانون ولوائح وزير الداخلية فيما يتعلق بالقرى، في جميع مراحل الانتخابات القروية بدءاً من التخطيط والتنسيق والتنظيم يتم تنفيذ (2) BPD والإشراف والرقابة على جميع المراحل. يتم إجراء الانتخابات من قبل العملية الانتخابية وفقاً للضوابط المقررة، ويتم إجراؤها بشكل مباشر وعلني وبحرية وسرية وأمانة ونزاهة. إن وجود القانون رقم 6 لسنة 2014 بشأن القرى يمنح المجتمع حرية الاختيار والانتخاب كرئيس للقرية وفقاً لضميره دون أي إكراه من أي أطراف أخرى. وقد نظمت جميع مراحل الانتخابات القروية بدءاً من التنفيذ والإشراف في قانون ولوائح وزير الداخلية والتي لها قوة قانونية دائمة. (3) في السياسة القانونية، يعتمد تشكيل مؤسسة إشرافية مستقلة على أسس فلسفية واجتماعية وقانونية، فضلاً عن الشكوك حول وجود مشرفين في الانتخابات القروية. في هذه الحالة، مفهوم تعزيز المؤسسة الإشرافية على الانتخابات القروية من خلال لوائح واضحة وثابتة في المواد 31-39 من قانون القرية والمادة 9 كتاب أ

من لائحة وزير الداخلية رقم 112 لسنة 2014 بشأن واجبات وصلاحيات المؤسسة القروية المشرفة على الانتخابات القروية. الهيئة الاستشارية للقرية، وذلك بإضافة عبارة تنظم أن يكون المشرف على انتخابات رئيس القرية منفصلاً عن منظم انتخابات رئيس القرية بحيث يكون مفهوم الإشراف على سيادة مجتمعات القرية في انتخاب رؤساء القرى تنفذه المؤسسة الإشرافية على انتخابات رئيس القرية ستكون أقوى وتتمتع بسلطة قسرية في اتخاذ القرارات لأنها منفصلة بين منظمي الانتخابات والمشرفين على رؤساء القرية.